

valeur à courte ou à longue échéance. Ils remplissent aussi les trois fonctions générales qui sont très importantes pour assurer le fonctionnement harmonieux de tout projet collectif : premièrement cimenter les relations entre les gens de la campagne et les citadins ; deuxièmement coordonner les efforts et orienter les objectifs des différents groupes en vue du bien commun ; et troisièmement servir à guider l'attention directement vers les principaux besoins économiques et sociaux.

Les comités locaux de comté ou de région consacrés à l'aménagement rural ressemblent, de par leur nature, à de nombreux conseils ou organisations d'expansion formés pour stimuler l'accroissement de la collectivité. La plupart d'entre nous sont bien au courant de ces groupes à causes des campagnes qu'ils mènent. Une des différences est probablement la concentration de leur activité sur la mise en valeur des ressources d'une région donnée et les biens qu'ils créent entre tous les groupes d'intérêt similaire par l'entremise de sous-comités relevant du comité général de comté ou de région.

On doit se rappeler que les fonctions du comité d'aménagement rural, du moins celles de certains groupes ou sous-comités déterminés sont souvent accomplies dans les cadres du programme dans des comtés pilotes par des organismes existants comme la chambre de commerce locale ou des agences de mise en valeur. En réalité, c'est l'inspiration et l'exemple apportés par de tels groupes qui ont donné son élan à l'évolution du programme.

Vous connaissez déjà j'en suis sûr et vous le remarquerez un peu plus loin dans notre rapport, le nombre considérable d'agences au palier national et à celui des États de même que les organismes privés qui prennent part à ce programme. Aux États-Unis, les groupes gouvernementaux apportent leur aide aux gens sur une base coopérative au moyen de subventions et d'ententes nombreuses entre le gouvernement central et ceux des États. D'habitude, une loi assure la création et la continuité de ces organismes, ce qui a pour effet de permettre un échange régulier de renseignements et de conseils au sujet du programme d'aménagement rural entre les bureaux de ces agences au palier du gouvernement fédéral, des États et des bureaux régionaux.

#### *Importance des services d'extension du pouvoir central et des États*

En plus de ces dispositions et du service de coordination du programme assuré par le coordonnateur à Washington, il faut aussi mentionner l'existence d'un service d'extension coopératif du fédéral et des États. Il semblerait qu'il est d'un grand secours à un programme de mise en valeur des ressources comme celui dont nous parlons de pouvoir compter sur l'aide technique et financière du gouvernement. Le service coopératif d'extension du pouvoir fédéral et des États apporte aux comités ruraux l'aide administrative dont ils ont évidemment besoin pour mener à bien leurs discussions et leurs plans. Notre compte rendu du travail accompli par les agents de comté auprès des comités d'aménagement rural montre comment ces gens aident avec dévouement à l'organisation, comment ils stimulent la participation locale et collaborent aux tâches du secrétariat et autres besognes administratives et s'occupent de transmettre aux autres le résultat des recherches et divers renseignements.

#### *Effort commun*

Le programme d'expansion rurale est un moyen d'organiser les gens des zones rurales en vue d'un effort commun pour que le poids de tout le groupe se porte à l'appui des projets d'amélioration. Aux comités de comté et de région